



COMMUNIQUÉ UNITAIRE

Paris, 15 avril 2023

# UN PRÉSIDENT SEUL CONTRE NOUS !

**Depuis plus de trois mois, les travailleuses et travailleurs se mobilisent contre la réforme injuste des retraites.**

**Les cheminots de leur côté sont rentrés en grève reconductible depuis le 07 mars dernier.**

**Si l'impact de la grève pèse financièrement, la détermination est intacte ! La promulgation nocturne de la loi ne change rien du tout à notre combat.**

**Nous ne passerons pas à autre chose tant que cette loi n'est pas abandonnée.**

Depuis le 10 janvier dernier, date de la présentation du contenu de la réforme des retraites par la Première ministre, les organisations syndicales dénoncent, arguments à l'appui, l'injustice de la réforme que rien ne justifie.

À l'instar de l'intersyndicale interprofessionnelle, les Fédérations syndicales CGT Cheminots, UNSA-Ferroviaire, SUD-Rail et CFDT Cheminots, unies et déterminées, ont mis en exergue la brutalité de la réforme qui imposerait à une très grande partie des travailleuses et travailleurs de travailler deux ans de plus. Elles ont aussi pointé les mensonges du gouvernement qui, au travers de ses éléments de langage, nous a fait un bras d'honneur.

Les mobilisations restent importantes, le rejet d'une grande partie de la population reste toujours aussi fort, et notre engagement dans ce conflit n'est pas vain. Nous devons être fiers de résister, fiers aussi de convaincre par nos analyses et arguments, de la nocivité du texte gouvernemental.

Après la validation de la loi par le Conseil constitutionnel hier, le président de la République a promulgué la loi dans la nuit du 14 au 15 avril !

La violence sociale, orchestrée par le gouvernement et le président des riches, nous engage à rester mobilisés. Cumulées à cela, les graves dérives du maintien de l'ordre et la répression syndicale qui s'exacerbent sont significatives de la haine du pouvoir vis-à-vis du mouvement social.

**Les fédérations syndicales CGT Cheminots, UNSA-Ferroviaire, SUD-Rail et CFDT Cheminot appellent les cheminots à se rassembler pour débattre de la situation et à développer la lutte partout en poursuivant la mobilisation.**

**Elles s'engagent d'ores et déjà à créer les conditions de la réussite d'un 1<sup>er</sup> mai d'ampleur, par la grève et les manifestations. Elles proposent, comme étape de préparation, de faire du 20 avril prochain une journée d'expression de la colère cheminote organisée et ancrée en proximité y compris dans un cadre interprofessionnel.**